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АКЦЕНТЫ

ДОРОГИЕ ЯМАЛЬЦЫ!

Поздравляю вас с государственным празд-
ником – Днём Конституции Российской Феде-
рации!

В этом празднике – могущество россий-
ского государства и реальные достижения на-
шего многонационального народа, преем-
ственность поколений и гордый дух патрио-
тизма. 25 лет назад всенародным голосовани-
ем был принят Основной Закон страны, став-
ший прочным правовым фундаментом базо-
вых ценностей демократии и принципов феде-
рализма, обеспечивших поступательное дви-
жение России вперёд. 

И наша главная задача сегодня – жить и
работать так, чтобы наращивать социально-
экономический потенциал Ямала, своими про-
фессиональными достижениями и трудовыми
победами укреплять российскую государствен-
ность, обеспечивать комфортную и достойную
жизнь людей на арктических рубежах.

Уверен, что каждый из нас своим созида-
тельным трудом, высокой ответственностью,
уважением к своим конституционным правам
и обязанностям будет и впредь вносить весо-
мый вклад в динамичное развитие ямальской
Арктики на благо Отечества. 

Здоровья всем, счастья, дальнейших лич-
ных и профессиональных успехов!

Губернатор ЯНАО
Дмитрий АРТЮХОВ

���
Конституция Российской Федерации – это

опыт и достижения, накопленные за многие
столетия истории Отечества. 

Гарантии прав и социальная защита, сво-
бодная экономика и самостоятельность мест-
ного самоуправления – основополагающие
направления действующей Конституции Рос-
сии. Именно они устанавливают и регулируют
уровень социального климата в обществе и
упрочение гражданского мира и согласия.

Реализуя созидательный потенциал Кон-
ституции, мы строим нашу жизнь комфортной
и безопасной. Суть деятельности власти любо-
го уровня – работать в интересах граждан,
стремиться к тому, чтобы нравственные прин-
ципы стали нормой жизни, при которой каж-
дый житель находится под защитой закона.

Отвечая на вызовы времени, мы движемся
вперед, приумножая наш общий вклад в раз-
витие Арктического региона. Работая единой
командой, уверен, мы сможем достичь самых
смелых целей.

Желаю вам, уважаемые жители города
Муравленко, успехов в созидательном труде,
семейного благополучия, добра и мира!

Глава города
Александр ПОДОРОГА

���
Заложив надежный фундамент нашей го-

сударственности, Конституция внесла свой ве-
сомый вклад в обеспечение внутриполитиче-
ской стабильности и консолидации российско-
го общества.

Принципы верховенства закона, неукосни-
тельного соблюдения прав и свобод, социаль-
ные гарантии и высшие общечеловеческие цен-
ности, провозглашенные главным законом стра-
ны, близки и понятны каждому гражданину.

Все мы хотим жить в богатой, процветаю-
щей стране, в полной мере реализовать свои
способности. Это соответствует содержанию
нашей Конституции. 

В наших силах сделать Россию более про-
грессивной и сильной державой, более демо-
кратической и свободной страной. Давайте
помнить об этом и вместе делать всё возмож-
ное для благополучия и процветания родного
города, округа, страны.

Желаю вам мира, согласия, здоровья, бла-
гополучия и уверенности в завтрашнем дне.

Председатель Городской Думы
Александр ШАПОВАЛОВ

4 ДЕКАБРЯ  ГУБЕРНАТОР ЯМАЛА
ДМИТРИЙ АРТЮХОВ ВЫСТУПИЛ 
ПЕРЕД ЯМАЛЬЦАМИ 
С ДОКЛАДОМ О ПОЛОЖЕНИИ ДЕЛ 
И ПЕРСПЕКТИВАХ РАЗВИТИЯ РЕГИОНА. 
#НГ$ ПУБЛИКУЕТ ДОКЛАД 
ГУБЕРНАТОРА В СОКРАЩЕНИИ, 
С ПОЛНЫМ ТЕКСТОМ МОЖНО
ОЗНАКОМИТЬСЯ НА САЙТЕ 
ПРАВИТЕЛЬСТВА ЯМАЛО"НЕНЕЦКОГО
АВТОНОМНОГО ОКРУГА. 

УВАЖАЕМЫЕ ЯМАЛЬЦЫ! 
Выступая с докладом, постараюсь дать

ответы на многие вопросы и представить
своё видение развития региона на ближай-
шие годы.  

ЭКОНОМИЧЕСКОЕ РАЗВИТИЕ 
ЯМАЛА

Одним из самых значимых событий для
нас стало решение о строительстве Северно-
го широтного хода, которое было принято ру-
ководством страны. Наш президент Владимир
Владимирович Путин отметил: этот ямальский
проект «даст новый импульс развитию Рос-
сийской Арктики и Северного морского пути».  

Через 4 года железная дорога между На-
дымом и Салехардом будет запущена. А се-
годня мы прилагаем максимальные усилия,
чтобы уже этой зимой начать строительство
моста через реку Обь, который свяжет столи-
цу нашего округа с Большой землёй. Мы дол-
го к этому шли и верили в успех. 

И, конечно, главная заслуга в том, что, не-
смотря на все сложности, проект воплотится в
жизнь, принадлежит Дмитрию Николаевичу
Кобылкину.  

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА 
И #ГАЗПРОМНЕФТЬ"НОЯБРЬСКНЕФТЕГАЗ$
ДОГОВОРИЛИСЬ О ВЗАИМОВЫГОДНОМ
СОТРУДНИЧЕСТВЕ. 
ДОКУМЕНТ ПОДПИСАЛИ ГЛАВА ГОРОДА
АЛЕКСАНДР ПОДОРОГА 
И ГЕНЕРАЛЬНЫЙ ДИРЕКТОР ПРЕДПРИЯТИЯ
АЛЕКСАНДР ШУШАКОВ.

Соглашение предусматривает оператив-
ное сотрудничество в сфере предупреждения
и ликвидации чрезвычайных ситуаций. Одно
из направлений – оказание помощи постра-
давшим в дорожно-транспортных происше-
ствиях. Нефтяники готовы оперативно прийти
на помощь, так как объекты нефтедобычи на-
ходятся на всём протяжении муравленковско-
го участка трассы Сургут – Салехард. Суще-

ственную помощь нефтегазодобывающее
предприятие будет оказывать и при ликвида-
ции природных пожаров. 

Александр Подорога, глава города, про-
комментировал принятые договоренности:
«Работа, которая нам предстоит в летний по-
жароопасный период, тесно связана с произ-
водственной деятельностью нефтепромыслов,
в том числе с возможными техногенными ава-
риями и катастрофами. А сотрудничество в во-
просах обеспечения безопасности, в сфере
предупреждения и ликвидации чрезвычайных
ситуаций позволяет нам минимизировать аб-
солютно все риски и добиваться качественной
работы всех спасательных служб. В этой части
сотрудничество с нефтегазодобывающим
предприятием наиболее эффективно».  

Соб. инф.

РИСКИ – К МИНИМУМУ
Администрация города и «Газпромнефть-ННГ» заключили соглашение
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(Начало на стр. 1)

ПРОМЫШЛЕННЫЕ ПРОЕКТЫ
Расширяются наши промышлен-

ные мощности. Важнейшим для
Ямала событием стало решение о
старте освоения уникального Хара-
савэйского месторождения.

Ещё одним ключевым для нас
событием в этом году станет выход
завода по сжижению природного
газа «Ямал СПГ» на плановую мощ-
ность. Через неделю будет запуще-
на третья очередь.

Сегодня очевидно, что Ямал в
ближайшем будущем станет базой
для ещё одного масштабного меж-
дународного проекта – завода
«Арктик СПГ 2» на Гыданском по-
луострове.

ЯМАЛ УСТРЕМЛЁН
В БУДУЩЕЕ

Смелым проектом нашего вре-
мени является Северный широтный
ход-2. Добыча смещается глубоко на
север. Там расположены нетронутые
запасы углеводородов не только
российского, но и общемирового
значения. Чтобы к ним наиболее эф-
фективно подойти, нужна новая ин-
фраструктура. Одновременно перед
нами стоит государственная задача
по развитию Северного морского пу-
ти. Убеждён, наш проект сыграет в
этом ключевую роль.

ПРОБЛЕМЫ, ТРЕБУЮЩИЕ
СРОЧНЫХ РЕШЕНИЙ

Такие крупные проекты нужны
Ямалу: они не только создают буду-
щее региона, но и позволяют ре-
шать текущие проблемы. Сейчас хо-
чу назвать наиболее острые из них.

В первую очередь, это измене-
ние жилищных условий ямальцев.
Оно включает в себя не только пе-
реселение из аварийного фонда, но
и увеличение доступности жилья.

Во-вторых, улучшение состоя-
ния всей дорожной сети автоном-
ного округа.

И в-третьих, это повышение ка-
чества оказания медицинской по-
мощи.

Ямал – это, прежде всего, люди,
которые сегодня живут в нашем
округе и считают его своим домом.
Поэтому мы начинаем масштабное
строительство, которое развернётся
на территории всего автономного
округа.

ЖИЛИЩНАЯ ПОЛИТИКА
Через 5 лет объёмы ввода но-

вого жилья должны вырасти на
треть – мы планируем выйти на
цифру в 310 тысяч квадратных ме-
тров жилья. Это более 5 с полови-
ной тысяч новых квартир ежегодно.

Программа «Молодая семья»:
мы приняли в этой сфере два при-
нципиальных решения. Во-первых,
мы увеличиваем общее число са-
мих социальных выплат. В следую-
щем году их получат вдвое больше
ямальцев, чем в 2018-м. Мы подни-
маем финансирование этой про-
граммы в три раза: средств хватит,
чтобы за 3 года новые квартиры
могли приобрести примерно 2 ты-
сячи молодых семей. Тем ямаль-
цам, которые встали в очередь на
получение субсидии не по регио-
нальной, а по федеральной про-
грамме, мы предоставим возмож-
ность перейти в нашу, региональ-
ную очередь и успеть получить вы-
плату.

Также мы увеличиваем размер
самой субсидии для молодых се-
мей – на приобретение нового
жилья на первичном рынке. Сумма
вырастет с 30 до 40 процентов
стоимости квартиры.

НОВЫЕ МЕРЫ
ЖИЛИЩНОЙ ПОДДЕРЖКИ

И ещё одну беспрецедентную
меру поддержки мы вводим для на-
ших специалистов. Речь идёт о вра-
чах, учителях, спортивных тренерах,
социальных работниках и всех, кто
трудится в области культуры и мо-
лодёжной политики. Субсидию смо-
гут получить и профессионалы вы-

сокой квалификации, которые при-
езжают на территорию округа и го-
товы здесь остаться.

Речь идёт о компенсации в раз-
мере 40 процентов стоимости но-
вого жилья. Средний размер вы-
платы на семью из трёх человек со-
ставит примерно миллион двести
тысяч рублей. Общий объём фина-
нсирования программы позволит
за 3 года приобрести жильё на
Ямале двум тысячам специалистов.

Мы также будем дальше разви-
вать доступную ипотеку. В зависи-
мости от суммы первого взноса
льготные ставки будут начинаться
от 5,5 процента.

АВАРИЙНОЕ ЖИЛЬЁ
По-прежнему нашей важнейшей

задачей является переселение
ямальцев из аварийного жилья в но-
вые, комфортные квартиры. В этом
году мы утвердили соответствую-
щую адресную программу. В бли-
жайшие 3 года из аварийного фонда
переедут 5 тысяч ямальских семей.

Таким образом, в целом наши
меры по улучшению жилищных
условий позволят в ближайшие 3
года обрести новый дом примерно
10-ти с половиной тысячам ямаль-
ских семей.

БЛАГОУСТРОЙСТВО:
ОТ ГОРОДОВ
ДО МАЛЕНЬКИХ ПОСЁЛКОВ

2019 год я объявляю Годом
благоустройства. В новом году в
программу по благоустройству вой-
дут поселения с числом жителей от
200 человек.

Безусловно, решения по благо-
устройству должны приниматься не в
кабинетах чиновников. Необходимо
вовлекать в процесс их принятия на-
ших жителей, создавать атмосферу
доверия. Это обязанность местной
власти.

Опыт показывает, что реализа-
ция проектов по благоустройству
открывает дополнительные воз-
можности для малого бизнеса.
Прошу всех, у кого есть идеи, как
сделать наши объекты комфортной
среды ещё привлекательнее за
счёт предоставления нужных лю-
дям услуг, обязательно выступить с
такой инициативой.

ТРАНСПОРТНАЯ
ДОСТУПНОСТЬ
ЯМАЛА

Впервые в истории округа день-
ги на содержание и ремонт улиц
заложены в полном объёме. Ссы-
латься на недофинансирование
больше не получится. Ямальцы
должны почувствовать качествен-
ные изменения дорог, которыми
они пользуются.

Через два года мы завершаем
строительство жизненно важной
для округа трассы Надым – Сале-
хард. В следующем году в эксплуа-
тацию будет введен участок дли-
ной 78 километров. Останется по-
следний рывок в 71 километр – и
мы соединим запад региона с вос-
током.

Особого внимания требуют до-
роги Ноябрьска. Мы начинаем сразу
два крупных городских транспорт-
ных проекта. Во-первых, это капи-
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главные темы

АКЦЕНТЫ

КОММЕНТАРИЙ

ГЛАВА АРКТИЧЕСКОГО
МАСШТАБНЫЕ ЗАДАЧИ
Больше жилья и детских садов, прочнее дороги,

Наша сплочённость – залог успеха в продвижении
вперёд. Легендарный нефтяник Виктор Иванович
Муравленко говорил: «Победить эту землю без силы
духа и творческой мысли нельзя. Нужна команда
единомышленников, энтузиастов и оптимистов».
И именно такими мы и должны быть.

,,

Через несколько дней будет запущена третья очередь завода «Ямал СПГ»F

Александр Подорога,
глава города Муравленко:

– Доклад
главы региона,
по своей сути,
это программа
действий, над
которой всем
нам предстоит
работать в бли-
жайшие годы.
Деятельная по-

литика губернатора и правитель-
ства Ямала охватывает все сферы
жизни – от рождаемости до реа-
лизации крупнейших промышлен-
ных проектов мирового значения.
Ямал играет важную роль на
внешнем и внутреннем контуре
рыночных отношений и является
гарантом промышленного и эко-
номического развития для многих
партнеров.

Разделяю постулаты губерна-
тора о том, что ключевой фактор
развития Ямала – уровень благо-
состояния людей, достаток в
семьях, забота о старшем поколе-
нии, творческий и научный потен-
циал молодежи, в том числе и
подготовка высококлассных спе-
циалистов.

Солидарен с мнением о поль-
зе обратной связи с жителями.
Площадок для ее получения мно-
го, но социальные сети на сегод-
няшний день – самый доступный
и мощный канал коммуникации,
который вскрывает и решает про-
блемы оперативно и без отписок.
Подтверждаю это как активный
пользователь соцсетей.

Отметил для себя важный ак-
цент – увеличение темпов строи-
тельства жилья и переселение
жителей из аварийных домов. И
это не может не радовать. В горо-
де Муравленко еще достаточно
домов в ветхом состоянии. Их не-
обходимо как можно скорее рас-
селять и сносить.

Примечательно, что демогра-
фическая составляющая, на кото-
рую обратил внимание Дмитрий
Андреевич Артюхов, нашла свое
продолжение и в докладе. В част-
ности, речь идет об увеличении
сроков выплаты регионального
материнского капитала еще на
шесть лет.

Решение объявить 2019-й Го-
дом благоустройства своевре-
менно, так как открывает перед
нами более широкие возможно-
сти реализовать планы и предло-
жения жителей города. Одно из
них недавно губернатор поддер-
жал – завершить в Муравленко
строительство культурно-оздоро-
вительного центра «Сибирь».

Придает уверенности в завтраш-
нем дне и видение главы региона
перспектив социальной политики,
особенно в системе здравоохра-
нения и исполнении социальных
обязательств перед населением
округа.

Задачи, озвученные губерна-
тором, масштабны. И они выпол-
нимы. Для этого есть только одно
желание – работать с полной от-
дачей.



тальный ремонт трассы от Карамов-
ского поста до самого города. Во-
вторых, будет модернизирован путе-
провод в промышленную зону города.

ДОСТУПНОСТЬ
АВИАСООБЩЕНИЯ

В этом году мы увеличили число
субсидируемых маршрутов втрое: с
восьми до двадцати пяти. Тради-
ционно спросом пользуются рейсы
до Санкт-Петербурга: мы субсидиру-
ем такие маршруты из всех наших
крупных городов – Надыма, Ноябрь-
ска, Нового Уренгоя и Салехарда.

В летний период добавим южные
направления. Большой популярностью
в этом году пользовался прямой рейс
в Симферополь. Это направление лю-
бят ямальцы, будем его и дальше раз-
вивать. Летом следующего года суб-
сидироваться будут полёты в Крым из
Салехарда и Нового Уренгоя, а также
рейсы в Краснодар из Ноябрьска, Но-
вого Уренгоя и Надыма.

КАЧЕСТВО И ДОСТУПНОСТЬ
МЕДИЦИНСКОЙ
ПОМОЩИ

Наш президент Владимир Влади-
мирович Путин поручил к 2030 году
довести продолжительность жизни
до 80 лет. Это требует новых подхо-
дов в здравоохранении.

В ближайшие 3 года мы планиру-
ем ввести в эксплуатацию 6 новых
больниц и поликлиник. Строитель-
ство ещё двенадцати учреждений
здравоохранения закончим в течение
5 лет, в том числе поликлинику в Но-
ябрьске, педиатрический комплекс в
Губкинском и участковую больницу в
Антипаюте.

Уже сейчас мы начинаем проек-
тирование радиологического отделе-
ния для пациентов с новообразова-
ниями – в результате на Ямале будет
сформирован полноценный центр
для борьбы с онкологией.

Кроме того, в следующем году бу-
дет полностью закрыта потребность
в медицинском оборудовании для
ЛОР-кабинетов во всех поликлиниках
округа.

АКТИВНЫЙ
И ЗДОРОВЫЙ РЕГИОН

Наряду со строительством новых
социальных объектов в 2019 году мы
завершим строительство долго-
строев: это Центр профессионально-
го образования в Новом Уренгое,
Центр национальных культур в Яр-
Сале, культурно-оздоровительный
центр «Сибирь» в Муравленко.

Важную роль спортивные объек-
ты играют в жизни ямальцев с огра-
ниченными возможностями здо-
ровья. Занятия спортом – это не
только мощный инструмент реабили-
тации, но и возможность общения и
социализации. Во всех наших новых
бассейнах будет предусмотрено всё
необходимое для людей с ограниче-
ниями здоровья.

Со следующего года мы запу-
скаем большую 6-летнюю программу
по строительству новых объектов
культуры, а также оснащения совре-
менным оборудованием и музыкаль-
ными инструментами всех школ
искусств региона.

Особое внимание необходимо
уделять защите материнства и дет-
ства. Ямал сегодня в пятёрке лучших
субъектов страны по естественному
приросту населения; более 60 %
новорождённых – это вторые,
третьи и последующие дети. По
сравнению с 2010 годом, число
многодетных семей на Ямале уве-
личилось втрое.

Это очень радует. Поэтому мы
приняли решение продлить действие
регионального материнского капита-
ла ещё на 6 лет. Также будет про-
длена программа по предоставлению
социальной выплаты на рождение
третьего и последующих детей.

НОВОЕ ?
В ОБРАЗОВАНИИ

Сегодня мы активно развиваем
систему среднего профобразова-
ния. Те ямальцы, которые выбирают
для себя производственные про-
фессии, должны иметь возмож-
ность работать на предприятиях не-
фтегазового комплекса у себя дома.

Мы продуктивно сотрудничаем с
филиалом компании «Газпром
нефть» в Муравленко. Студенты
многопрофильного колледжа горо-
да могут проходить практику на
производстве и учиться на лучшем
оборудовании. Необходимо разви-
вать такое сотрудничество с пред-
приятиями и в других городах.

ЯМАЛ И ЭКОЛОГИЧЕСКАЯ
РЕФОРМА

Со следующего года по всей
стране начинается экологическая
реформа. Новая система должна за-
работать и в сфере обращения с
твердыми коммунальными отхода-
ми. Округу необходима дополни-
тельная инфраструктура по обра-
ботке бытового мусора. Это требует
существенных финансовых вложе-
ний. В платёжках за коммунальные
услуги, которые ямальцы получат
уже в январе, появится новая стро-
ка. Важно, чтобы для семьи она не
стала резким ударом по бюджету.
Поэтому мы приняли решение о суб-
сидировании таких платежей с ново-
го года. Соответствующий законо-
проект уже в этом месяце будет вне-
сен в Законодательное Собрание.
Прошу депутатов поддержать дан-
ное решение.

Для решения этих задач нам по-
требуется единство, здесь нет места
разделению на региональную, феде-
ральную или местную власть. Наша
сплочённость – залог успеха в про-
движении вперёд. Легендарный
нефтяник Виктор Иванович Мурав-
ленко говорил: «Победить эту землю
без силы духа и творческой мысли
нельзя. Нужна команда единомыш-
ленников, энтузиастов и оптими-
стов». И именно такими мы и должны
быть. Мы не можем откладывать ни-
чего на ближайшие годы. Именно на
нас сегодня лежит ответственность
за развитие региона и то, как будут
жить на этой земле будущие поколе-
ния ямальцев. Мы должны менять
окружающую действительность уже
сейчас. Всё необходимое для этого у
нас есть.
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РЕГИОНА ПОСТАВИЛ

завершение долгостроев

Действие регионального материнского
капитала продлили ещё на 6 летJ

КРУЦ в Муравленковском колледже – отличный пример
взаимодействия системы образования региона с работодателемJ КОММЕНТАРИИ

Александр Шаповалов,
председатель Городской Думы Муравленко:

– В ежегодном докладе о положении дел
в регионе губернатор обозначил стратегиче-
ские цели, которые ставит перед нами прези-
дент России: это разработка Харасавэйского
газоконденсатного месторождения, развитие
инфраструктуры Северного широтного хода,
выход производств по сжижению природного
газа – «Ямал СПГ» и «Арктик СПГ 2» – на пла-
новую мощность.

Что касается текущих задач, то глава ре-
гиона разделил их на три блока. Это увеличе-
ние доступности жилья, строительство и ре-

монт дорог и повышение качества медицинского обслуживания. Это
приоритеты, основанные на мнении ямальцев. При этом губернатор
подчеркнул, что недостаточно строить новые медицинские учрежде-
ния, необходимо обновлять оборудование и работать над привлече-
нием новых специалистов в ямальские клиники, над повышением
квалификации медперсонала. Региональные власти готовы предо-
ставить для этого необходимые средства и льготы.

Дмитрий Артюхов поручил членам правительства в тандеме с де-
путатами Законодательного Собрания разработать необходимые
нормативно-правовые акты. А главное – в докладе прозвучали кон-
кретные имена и должности людей, ответственных за реализацию
того или иного направления. Они же будут отвечать за результат.

Светлана Каменская, депутат
Законодательного Собрания ЯНАО:

– Доклад губернатора получился адрес-
ным: в нем он ответил на основные, я бы да-
же сказала, житейские, вопросы ямальцев.
Во-первых, Дмитрий Андреевич пояснил, что
в 2019 году будет разработано несколько
программ для повышения доступности
жилья: увеличится финансирование програм-
мы в три раза, а также общее число социаль-
ных выплат и размер самой субсидии на при-
обретение нового жилья для молодых семей
на первичном рынке. Специалистам высокой
квалификации из числа врачей, учителей,

спортивных тренеров, социальных работников и работников культу-
ры и молодёжной политики будут предоставляться новые меры жи-
лищной поддержки, начнется строительство арендного жилья.

Во-вторых, он поставил несколько задач перед правительством и
медицинским сообществом округа, направленных на повышение ка-
чества и доступности медпомощи. Определенные поручения были
даны директору департамента здравоохранения. Отдельно губерна-
тор отметил, что начинается проектирование радиологического от-
деления для пациентов с новообразованиями.

Качество новых и отремонтированных дорог, а на это будут выде-
лены значительные финансовые средства, глава региона пообещал
проверить лично.

Да, он говорил и о масштабных проектах, реализуемых на терри-
тории нашего округа. Но при этом губернатор подчеркнул, что их реа-
лизация станет локомотивом для решения первоочередных задач,
поставленных ямальцами перед властью. Ведь регион должен быть
комфортным для людей, которым Ямал стал родным домом.

Валентина Полынова,
представитель губернатора ЯНАО в г. Муравленко:

– Дмитрий Андреевич в первую очередь
обозначил проблемы, которые волнуют
ямальцев, отметил пути и перспективы их ре-
шения. Повышение доступности жилья, ре-
монт и строительство дорог, улучшение каче-
ства оказания медицинской помощи – это
первостепенные задачи в округе. Губернатор
отметил, что реализация всех масштабных
проектов на Ямале позволит не только соз-
дать будущее региона, но и решать текущие
проблемы ямальцев. Следовательно, уже в
следующем году у нас будет возможность

увеличить финансирование на реализацию различных жилищных
программ, в том числе повысить в три раза размер социальных вы-
плат на приобретение жилья молодым семьям, продолжить строи-
тельство образовательных, спортивных и медицинских учреждений,
выполнить программу благоустройства территорий, повысить каче-
ство медицинских услуг. Финансирование будет, но губернатор отме-
тил, что и контроль за использованием бюджетных средств будет
жестким.

В докладе губернатор отметил работу Корпоративного ресурсно-
го учебного центра Муравленковского многопрофильного колледжа,
который готовит кадры для нефтегазовой промышленности. По его
словам, это отличный пример взаимодействия системы образования
региона с работодателем. Кроме того, глава региона сообщил, что
наряду со строительством новых социальных объектов в округе за-
вершится строительство и нашего культурно-оздоровительного цен-
тра «Сибирь».



ВСЕ ЗНАЮТ, ЧТО ПОДЪЕЗД,
ЧЕРДАК И ПОДВАЛ СО ВСЕМИ
НАХОДЯЩИМИСЯ ТАМ
КОММУНИКАЦИЯМИ 4 ЭТО
МЕСТА ОБЩЕГО ПОЛЬЗОВА3
НИЯ, ТО ЕСТЬ 5НАШЕ6: ЗА
ПОРЯДКОМ ТАМ СЛЕДИТ
УПРАВЛЯЮЩАЯ КОМПАНИЯ
1ИЛИ ТОВАРИЩЕСТВО
СОБСТВЕННИКОВ ЖИЛЬЯ2, И
СОБСТВЕННИКИ ОПЛАЧИ3
ВАЮТ ЭТИ РАБОТЫ В
РАМКАХ ОКАЗАНИЯ
ЖИЛИЩНЫХ УСЛУГ.
А ЗА ДВЕРЬЮ В КВАРТИРУ
НАЧИНАЕТСЯ 5МОЁ6: ЗДЕСЬ
ЗА ПРОДЕЛАННУЮ РАБОТУ
ХОЗЯИНУ ПРИДЕТСЯ
ДОПОЛНИТЕЛЬНО ОПЛАТИТЬ
УСЛУГИ СПЕЦИАЛИСТОВ. НО
КАК ПРОВЕСТИ ТАКУЮ
ГРАНИЦУ, НАПРИМЕР, В
ИНЖЕНЕРНОЙ СИСТЕМЕ?

– Составляющие общего имуще-
ства прописаны в нескольких норма-
тивно-правовых актах, в том числе в
491-м постановлении правительства
России. Там четко обозначено, что
является общедомовым имуще-
ством, а за что собственник несет
ответственность самостоятельно, –
поясняет начальник управления ЖКХ
Ирина Кузнецова. – Несколько лет
назад, когда только вводился Жи-
лищный кодекс, к нам часто обраща-
лись жители города с просьбой за-
менить оконные блоки, двери, полы.
Приходилось объяснять, что это –
личное имущество собственника,
поэтому менять и ремонтировать его
им придется самостоятельно и за
свой счет. Исключение составляют
лишь окна и двери в местах общего
пользования: в подъездах много-
квартирных домов и в коридорах об-
щежитий, так называемых домах ко-
ридорного типа, их меняют специа-
листы управляющих компаний.

ГРАНИЦА РАЗДЕЛА 9
ОТСЕКАЮЩИЙ КРАН

В общее имущество дома входят
сети водоснабжения до первого от-

секающего устройства в жилом по-
мещении – как правило, это кран,
которым мы перекрываем холодную
и горячую воду перед отъездом в
отпуск. Если такого крана нет, то
граница раздела проходит по водо-
разборному крану или смесителю.

Как отмечает Ирина Петровна,
система отопления полностью вхо-
дит в перечень общедомового иму-
щества, включая и радиаторы, кото-
рые находятся в квартирах, если
они, конечно, проектные. Но боль-
шинство собственников во время
ремонта меняет приборы отопления
на более современные, а новый
проект, учитывающий все техниче-
ские параметры, не составляют, хотя
это является переоборудованием
квартиры. А «чужие», то есть не-
проектные, приборы отопления
управляющая компания в рамках
жилищных услуг обслуживать не
обязана. Поэтому зачастую подте-
кающие батареи становятся пробле-
мой самого хозяина.

Разрешение на такое переобо-
рудование выдают в управлении ар-
хитектуры и градостроительства
Администрации города. А для этого
собственнику необходимо подгото-
вить проект и согласовать его с
управляющей компанией и ресур-
соснабжающим предприятием.

СТОЯК ЗАМЕНЯТ БЕСПЛАТНО
В санузле к общедомовому иму-

ществу относится канализационный
стояк. Жители города часто обра-
щаются в управляющие компании с
просьбой заменить лопнувшую
часть чугунной трубы на более сов-
ременный материал, и слесари-сан-
техники делают это в рамках жи-
лищных услуг, то есть без дополни-
тельной платы.

А вот от плановой замены кана-
лизационного стояка во время про-
ведения капитального ремонта мно-
гоквартирных домов большинство

жителей Муравленко отказываются
осознанно. Хотя это входит в пере-
чень работ капитального ремонта
по замене инженерных сетей.

– На собрании жильцов, когда
мы обговариваем перечень работ
перед предстоящим капитальным
ремонтом, жильцы соглашаются
только на замену сетей в подвале, –
говорит Ирина Кузнецова.

Причина понятна: у многих, прямо
скажем, далеко не эстетичного вида
стояк спрятан за красивой керамиче-
ской плиткой, а ремонт подразумева-
ет ее разрушение. Но нужно пони-
мать, что рано или поздно эта чугун-
ная труба начнет разрушаться и под-
текать, и ее придется менять.

Засор в канализационной систе-
ме очищается по тем же правилам:
если причина находится в стояке, то
это забота управляющей компании.
Если же то, что послужило причи-
ной, попало в унитаз от домочадцев,
и посторонний предмет застрял в
гофрированной трубе, соединяющей
унитаз со стояком, то устранение
проблемы – задача самих жильцов.

ЧЬИ ПОЧТОВЫЕ ЯЩИКИ?
Отдельная тема в этом вопросе –

почтовые ящики. Они предназначе-
ны для конкретной квартиры, но на-
ходятся в подъезде, где их может
повредить любой хулиган. Поэтому
проследить за сохранностью ящика
довольно сложно.

– Если эти секции входят в пере-
чень общедомового имущества (а это
можно узнать из договора, заключен-
ногосуправляющейкомпанией), торе-
монтировать, красить их должны спе-
циалисты управляющей организации, –
пояснила Ирина Петровна. – Если нет,
то за сохранностью почтовых ящиков
должен следить их собственник.

БАЛКОН 9 ТОЖЕ ОБЩИЙ
Также часто встречается ситуа-

ция: весной под тяжестью мокрого

снега нередко проседают крыши
балконов. Кто их должен чинить?

– Ограждающие конструкции
балкона, в том числе козырьки, так-
же входят в общедомовую соб-
ственность, – объясняет Ирина Пет-
ровна. – В случае их разрушения,
специалисты управляющей компа-

нии должны отремонтировать их в
рамках оказания жилищных услуг.
Чего не скажешь о балконных окнах.
Они не входят в проект, значит,
вставлять новые стекла в рамы или
стеклопакеты взамен разрушенных
жильцам придется самостоятельно.

Зульфия ФАРВАЗОВА
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ШТРАФЫ ЗА НЕЗАКОННУЮ
ТОРГОВЛЮ СПИРТНЫМ
БЕЗ ЛИЦЕНЗИИ НУЖНО
УВЕЛИЧИТЬ В ДЕСЯТЬ РАЗ.
С ТАКОЙ ИНИЦИАТИВОЙ
ВЫСТУПИЛИ ДЕПУТАТЫ
ГОРОДСКОЙ ДУМЫ
НА ОЧЕРЕДНОМ ЗАСЕДАНИИ.
СООТВЕТСТВУЮЩИЙ
ДОКУМЕНТ БУДЕТ НАПРАВЛЕН
В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЕ СОБРАНИЕ
ЯМАЛА ДЛЯ ПРИНЯТИЯ
ОКОНЧАТЕЛЬНОГО РЕШЕНИЯ.

Как показывает практика, мно-
гочисленные штрафы не действуют
на безответственных предпринима-
телей, которые позволяют себе тор-
говлю крепким спиртным без лицен-
зии. В городе есть несколько мага-
зинов, грубо нарушающих правила и
постоянно фигурирующих в поли-
цейских сводках – «Эльбрус», «Иль-
кин», «Мечта 1» и «Мечта 2».

Нил Хвесько, начальник ОМВД
России по г. Муравленко, озвучил

депутатам следующее: «Общая сум-
ма штрафов по статье 14 КоАП на
сегодняшний день составила 800
тысяч рублей, из них 790 взыскано.
Так, магазин «Мечта 1», который на-
ходится на улице Комсомольской,
наказан на 150 тысяч рублей штра-
фа, «Мечта 2» на Новосёлов – на
276 тысяч, магазин «Илькин» – на
100 тысяч рублей».

Мало того, что некоторые из пе-
речисленных предпринимателей
вообще не имеют права торговать
крепким спиртным, они продают
его в неустановленное время и да-
же несовершеннолетним. Депутаты
Городской Думы предложили вый-
ти с законодательной инициативой
в адрес окружного парламента и
дополнить статью 14 Кодекса об
административных правонаруше-
ниях второй частью, в которой
предусмотреть увеличение штра-
фов за торговлю спиртным без ли-
цензий в десять раз. Данная мера

вынужденная и никак не направле-
на на ущемление прав малого биз-
неса. Такое решение позволит из-
менить ситуацию с незаконной про-
дажей спиртного. В случае его при-
нятия штрафы серьезно и весьма
ощутимо ударят по карманам тех,
кто позволяет себе нарушать закон.
Наталья Бачкова, начальник отде-
ла по организации работы коллеги-
альных органов, пояснила, что если
сегодня для физических лиц сумма
штрафа составляет от полутора до
двух тысяч рублей, то в случае при-
нятия решения об ужесточении на-
казания это уже будет от пятнадца-
ти до двадцати тысяч рублей. Уве-
личение суммы в десять раз и для
должностных лиц – достаточно
ощутимые штрафные санкции.

Депутат Законодательного
Собрания Ямала Светлана Камен-
ская пообещала поддержать ре-
шение Городской Думы и донести
до коллег в окружном парламенте

необходимость его принятия: «На
заседании Городской Думы нам
представили статистику, как при-
влекаются такие граждане за на-
рушения, и становится понятно,
что действительно им проще за-
платить штраф и продолжить не-
законную торговлю спиртным. Ко-
нечно же, это в корне не верно. Я с
большой ответственностью возьму
этот вопрос на контроль, когда
инициативу направят в Законода-
тельное Собрание, и буду рекомен-
довать ее поддержать. Соберем
также статистические данные по
другим муниципальным образова-
ниям, чтобы понимать масштаб
этой проблемы».

Корректировка городского бюд-
жета – еще один вопрос, рассмот-
ренный депутатами. В октябре были
подведены итоги проекта «Бюджет-
ная инициатива граждан». Один из
победителей – автономная неком-
мерческая организация «Спортив-

ный Муравленко» предложила уста-
новить на Сопке подъемник. «На
нем будут подниматься на горку те,
кто приходит покататься на тюбин-
гах и сноубордах. Вес рассчитан до
110 кг, поэтому подъемником смо-
гут воспользоваться как дети, так и
взрослые», – пояснил Руслан Юсу-
пов, заместитель главы Админи-
страции, начальник управления фи-
нансов. Необходимая сумма для
реализации этого проекта – более
восьмисот тысяч рублей. Депутаты
поддержали инициативу обще-
ственников.

Далее по повестке были скор-
ректированы ранее принятые реше-
ния, заслушана информация о го-
товности комплекса ЖКХ к зиме и
организации общественного кон-
троля. Следующее заседание Город-
ской Думы состоится 6 декабря, на
нем депутаты рассмотрят бюджет
города на 2019 год.

Эрнэст БАВШИН

Штраф, умноженный на 10
Инициатива депутатов: за продажу спиртного вне закона надо наказывать рублём строже
В ГОРОДСКОЙ ДУМЕ

ЖКХ Разграничение полномочий

ТЕПЛОСНАБЖЕНИЕ

Система отопления
полностью входит в
перечень общедомового
имущества, кроме
непроектных радиаторов

Граница раздела –
отсекающий или
водоразборный кран

Граница раздела –
гофрированная труба
унитаза

ВОДОСНАБЖЕНИЕ

КАНАЛИЗАЦИЯ

Ответственность
управляющих компаний

Ответственность
собственников

помещений

ГДЕ )МОЁ*, А ГДЕ )НАШЕ*?
Как провести границу между общедомовым и личным имуществом



МОЛОДЕЖЬ ГОТОВИТСЯ
РЕАЛИЗОВАТЬ НОВЫЕ ИДЕИ.
В МУРАВЛЕНКО ЗАВЕРШИЛСЯ
ОКРУЖНОЙ ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫЙ
КОНКУРС 2ЯМАЛЬСКИЕ
МОЛОДЕЖНЫЕ ИНИЦИАТИВЫ3.
АКТИВИСТЫ НЕ ТОЛЬКО НАУЧИЛИСЬ
ПИСАТЬ СОЦИАЛЬНЫЕ ПРОЕКТЫ,
НО И ЗАЩИТИЛИ ИХ ПЕРЕД
ЭКСПЕРТАМИ. ПОБЕДИТЕЛЯМ,
ПРЕДЛОЖИВШИМ НАИБОЛЕЕ
ИНТЕРЕСНЫЕ И ВАЖНЫЕ ИДЕИ,
ВЫДЕЛЕНЫ ГРАНТЫ
НА РЕАЛИЗАЦИЮ ПРОЕКТОВ.

Как доказать, что твой проект
актуален? На какую сумму для его
реализации стоит рассчитывать?
Ответы на эти вопросы даёт при-
глашенный эксперт из Кургана, экс-
перт авторского агентства «Новые
социальные и педагогические тех-
нологии», председатель комиссии

общественной палаты Курганской
области по вопросам науки, обра-
зования, молодежной, информа-
ционной политики и патриотиче-
скому воспитанию Андрей Вагин.
На Ямал в качестве эксперта кон-
курса «Ямальские молодежные
инициативы» он приезжает уже
третий год подряд.

«Я считаю, что это, в первую оче-
редь, не столько грантовый конкурс,
сколько возможность пообщаться
со своими коллегами и единомыш-
ленниками вживую, получить обрат-
ную связь от экспертов и найти хо-
рошее обоснование тому делу, кото-
рое ты делаешь, с точки зрения со-
циальной пользы, – делится своим
мнением Андрей Вагин. – Проекты
представляют очень разные. Но для
успешного участия в конкурсе ва-
жен не только проект, но и его за-

щита, умение правильно преподне-
сти свою идею. Об этом забывать не
стоит».

Список претендентов на победу
более чем внушительный. Все участ-
ники болеют за свои идеи и мечтают
приступить к их реализации. Юлия
Тюменцева предлагает провести го-
родской конкурс «Мисс Муравлен-
ко», причем определять победитель-
ницу будут не только по внешним
данным. Участниц ждут интеллекту-
альные и творческие конкурсы. Са-
ма девушка готова войти в состав
организаторов: «Такой проект уже
существовал ранее. Несколько лет
назад обладательницу титула «Мисс
Муравленко» определяли читатели
газеты «Наш город». Сейчас я реши-
ла вернуть эту инициативу. Считаю,
что это интересно как участницам,
так и горожанам, которые будут

определять победительницу. Только
теперь голосование предлагаю про-
водить в социальных сетях».

Еще одна участница конкурса,
Кристина Багрина, представила
проект «Смотри, пробуй, выбирай»
для профильной ориентации школь-
ников. Она предлагает дать старше-
классникам возможность пройти
стажировку в организациях города,
чтобы им было проще определиться
с будущей профессией.

По результатам городского
грантового конкурса «Деловая мо-
лодежь Муравленко» все три серти-
фиката на общую сумму более 25
тысяч рублей получила Марина
Грунковская с проектом «Хочу до-
мой». Она планирует провести бла-
готворительную выставку-раздачу
бездомных животных, чтобы помочь
брошенным питомцам обрести но-

вый дом и любящих хозяев. Предва-
рительно все хвостатые будут стери-
лизованы и привиты. Так, любой же-
лающий сможет забрать себе лю-
бимца, заключив договор на пере-
дачу животного. Вырученные сред-
ства будут затрачены на содержа-
ние четвероногих, находящихся на
временной передержке.

К участию в окружном гранто-
вом конкурсе «Ямальские молодеж-
ные инициативы» рекомендованы
проекты «Школа пилотов квадро-
коптеров имени Х. Соло», «Учись
снимать» и «Муравленко туристиче-
ский».

Отмеченные проекты примут
участие в онлайн-брифинге. Имена
обладателей заветных грантов в
размере 40 и 65 тысяч рублей ста-
нут известны 13 декабря.

Татьяна КОЛОМИЕЦ

5
НАШ ГОРОД № 49 .1282/ 6 ДЕКАБРЯ 2018 г. общественный интерес

ТОЧКИ РОСТА
�ЛИДЕРОВ
РОССИИ�
Конкурс управленцев
нового поколения

Екатерина Богородская и Екатерина Ракульцева – участницы конкурса «Лидеры России»L

«Лидеры России» – это конкурс
для руководителей нового поколе-
ния. Он проводится Администрацией
Президента РФ. Участники должны
пройти несколько этапов – онлайн-
тестирование, очный этап, полуфина-
лы, которые состоятся в восьми фе-
деральных округах. Финалистов кон-
курса, а их будет не более трехсот
человек, ожидает солидный бонус –
один миллион рублей на реализацию
персональной программы обучения.
Победители смогут получить в каче-
стве наставников наиболее опытных
управленцев страны. В их числе: за-
местители председателя правитель-
ства России, губернаторы несколь-
ких регионов страны, министры про-
фильных направлений, среди кото-
рых – экс-глава Арктического регио-
на, а ныне министр природных ре-
сурсов и экологии Российской Феде-
рации Дмитрий Кобылкин.

Тестирование – один из самых
сложных этапов. После него к очно-
му полуфиналу в 2017 году было до-
пущено всего 3 % от общего числа
участвующих в дистанционном от-
боре. Все задания поделены на бло-
ки. Тестами на общую эрудицию
проверяются знания истории стра-
ны, географии, российского права,
культуры и литературы. В заданиях,

к примеру, необходимо располо-
жить в хронологическом порядке
исторические события или субъекты
России по численности населения. В
блоке по литературе – вопросы об
известных русских писателях, их
произведениях. Позади уже два
блока дистанционного отбора.

Сергей Коляда, руководитель
пресс-службы АНО «Россия – страна
возможностей», поясняет: «После
второго блока будет еще один, и за-
тем – тест на управленческий потен-
циал. Всем участникам, прошедшим
дистанционный этап, в обязатель-
ном порядке будет предложено
пройти очное тестирование в при-
сутствии экспертов».

В этом году заявки на участие в
уникальнейшем конкурсе подали по-
чти 200 тысяч управленцев со всей
страны. Но до третьего этапа – теста
управленческого потенциала – до-
шли чуть более 15 тысяч. Кстати, по-
чти 8 процентов участников от Ураль-
ского Федерального округа – ямаль-

цы. В их числе и Екатерина Ракульце-
ва – заведующая сектором правовой
информации Централизованной биб-
лиотечной системы города. Она рас-
сказала: «Во втором этапе самыми
сложными оказались вопросы по эко-
номике и географии. А благодаря вер-
ным ответам на задания по русскому
языку и литературе я набрала необ-
ходимые баллы и не выпала из уча-

стия в конкурсе, продвинулась даль-
ше. Ставила себе задачу-минимум –
пройти первое тестирование на об-
щие способности. Со знаниями по
истории России оказалось сложно,
поняла, что есть пробелы и их надо
восполнять. Теперь моя программа
максимум – очный этап, хотя и с осто-
рожностью говорю об этих планах».

Два блока дистанционного те-
стирования прошла и Екатерина Бо-
городская. Для выхода в третий этап
члену Молодёжного парламента
при Законодательном Собрании
Ямала, председателю совета моло-
дых педагогов города не хватило
баллов. «О конкурсе «Лидеры Рос-
сии» я узнала от председателя Мо-
лодежного парламента. Информа-
ция меня заинтересовала, и я реши-
ла испытать судьбу. Первый тест я
прошла. Во втором немножко не
хватило знаний в разделе «Культу-
ра». Но хочу отметить, что уровень
тестов конкурса – далеко не школь-
ная программа. Вопросы, при-
знаюсь, были не из легких. Участие в
таком конкурсе – это уникальный
опыт и возможность заявить о себе
и сделать выводы. Вместе с резуль-
татами каждого блока тестирования
конкурсанты получили отчет, содер-
жащий рекомендации по дальней-

шему развитию», – рассказала Ека-
терина Богородская.

Уже само по себе участие в
конкурсе «Лидеры России» – точка
роста, независимо от того, станешь
финалистом или нет. Онлайн-те-
стирование помогает не только
оценить, но и развить интеллекту-
альные способности. Социальный
лифт первой конкурсной волны
сработал. По итогам первого года
высокопоставленные назначения
получили 70 финалистов. В том
числе и губернатор Ямала Дмитрий
Артюхов.

Следующий блок тестирования –
тест управленческого потенциала –
пройдет в начале декабря. Конкур-
санты, набравшие по итогам всех
трех тестовых блоков наибольшее
количество баллов, получат допуск
на очные региональные полуфина-
лы. Уже известно, что участники от
УрФО встретятся в Екатеринбурге.
Здесь в рамках деловых игр прой-
дет оценка полуфиналистов на ком-
муникабельность, нацеленность на
результат, умение работать в коман-
де и прочие необходимые лидер-
ские качества.

Победителей конкурса опреде-
лят в марте.

Ирина БУГРИМ

ПОДРОБНОСТИ

Конкурс «Лидеры России» – флагманский проект
открытой платформы «Россия – страна возможностей»
и одноименной автономной некоммерческой
организации. В прошлом сезоне лидерами России
названы 103 человека. Все они получили
образовательные гранты в размере 1 млн рублей,
личные карьерные консультации от топ-менеджеров
страны, включение в программу развития кадрового
управленческого резерва, а некоторые победители
конкурса назначены на руководящие посты
в органах власти.

ВСЕРОССИЙСКИЙ КОНКУРС 2ЛИДЕРЫ РОССИИ3 ЗАВЕРШИЛ ВТОРОЙ БЛОК
ТЕСТИРОВАНИЯ. УЧАСТНИКАМ ПРЕДЛАГАЛОСЬ ОТВЕТИТЬ НА 50 ВОПРОСОВ
ПО ТЕМАМ: 2КУЛЬТУРА3, 2ИСТОРИЯ3, 2ГЕОГРАФИЯ3, 2ПРАВО И ЭКОНОМИКА3,
2РУССКИЙ ЯЗЫК3. ИХ СОДЕРЖАНИЕ НЕ БЫЛО ОДИНАКОВЫМ ДЛЯ ВСЕХ,
НО СОВПАДАЛО ПО УРОВНЮ СЛОЖНОСТИ 1 ВОПРОСЫ СЛУЧАЙНЫМ ОБРАЗОМ
ОПРЕДЕЛИЛА ПРОГРАММА. ТАКАЯ ВАРИАТИВНОСТЬ ПОЗВОЛИЛА
ОБЕСПЕЧИТЬ МАКСИМАЛЬНУЮ ЗАЩИТУ ТЕСТА.

Кто получит гранты?
Молодёжь предлагает социально важные проекты

ИНИЦИАТИВЫ
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9 декабря – День Героев Отечества

С СЕДОЙ ШЕВЕЛЮРОЙ,
ВЫСОКОГО РОСТА И
КРУПНОГО ТЕЛОСЛОЖЕНИЯ ,
ТАКИМ ОСТАЛСЯ В ПАМЯТИ
АЛЁНЫ ЯНГУЛОВОЙ,
ПЕДАГОГА,ПСИХОЛОГА ИЗ
ПРОГИМНАЗИИ .ЭВРИКА/,
ЕЕ ДВОЮРОДНЫЙ ДЕД -
ВЕТЕРАН ВЕЛИКОЙ
ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ
ИВАН ПАВЛОВИЧ ЛЕВКОВ.

ВОЕННОЕ ДЕТСТВО
Коренной сибиряк и будущий

участник Великой Отечественной
войны Иван Левков родился в октяб-
ре 1924 года в Новосибирской обла-
сти. Всего в семье Левковых было
семеро детей: четыре сестренки –
Даша, Нюра, Рая, Катя, братья –
Иван, Василий и Александр. Сложно
представить, сколько сил потребова-
лось их матери – неграмотной дере-
венской женщине, работавшей с ут-
ра до ночи сначала на домашнем хо-
зяйстве, потом в колхозе, чтобы в
трудное военное время прокормить,
одеть и обуть детей. А ведь они по-
лучили лучшее воспитание, которое
и состоит в личном примере – его
ежедневно подавала эта трудолюби-
вая женщина своим детям.

ТРУДИЛСЯ С РАННИХ ЛЕТ
Иван Павлович вспоминал, что

уже с 13 лет все летние каникулы
он, его братья и сестры, все их
друзья и одноклассники трудились в
колхозе наравне со взрослыми. Ко-
нечно, подростки выполняли работу,
которая была им по силам, но отра-
батывали полный рабочий день.

Когда началась война, мобилиза-
ция на фронт взрослых мужчин пере-
ложила все заботы об урожае на
хрупкие, слабые плечи женщин, стари-
ков и подростков. Молодежь уходила
на фронт прямо с полей. Так ушел и
Иван Левков, а также его друзья, ед-
ва достигнув 18-летия. А кто-то и
раньше – ребята того поколения при-
писывали себе годы, чтобы встать в
строй вместе со всеми.

ДОЛГАЯ ДОРОГА ДОМОЙ
Пороха юный Иван успел поню-

хать вдоволь – призвали его в 42-м.
По словам родных, в 44-м он получил
медаль «За боевые заслуги», в по-
бедном 45-м на его груди уже была
самая почетная медаль солдата –
«За отвагу». А после войны Левкова
наградили медалью «За победу над
Германией в Великой Отечественной
войне 1941–1945 гг.» и орденом
Отечественной войны II степени.

После войны молодежь не спе-
шили отпускать домой. В 1947 году
Иван Левков вернулся со службы в
Казахскую ССР. Там женился, рабо-
тал шофёром на автобазе Иртыш-
ского района. Воспитали с супругой
четверых детей. Ветеран войны
прожил долгую и хорошую жизнь,

его не стало в октябре прошлого го-
да в 93-летнем возрасте.

ТЕПЛО И ЗАБОТУ ОТДАВАТЬ
ДЕТЯМ

– Дедушка Ваня был примером
для нас, внуков. Добрым, вниматель-
ным, заботливым, отзывчивым, –
рассказывает Алёна. – Помню, как в
детстве он часто навещал нашу ба-
бушку и свою сестру Екатерину. Нам,
внучатам, всегда приносил конфеты.
Мы разговаривали, играли в разные
игры, пили чай. Он очень любил де-
тей. Наверное, это наша общая се-
мейная черта. Ведь в моей семье
есть и учителя, и воспитатели дет-
ских садов.

Профессию педагога выбрала и
Алёна. В 2003 году девушка окончила
на малой родине Павлодарский госу-
дарственный университет. Приехав
шесть лет назад в Муравленко, снача-
ла работала воспитателем группы
продленного дня во второй школе, те-
перь трудится по своей специально-
сти педагогом-психологом в «Эврике».

– Когда в 2012 году я впервые
приехала погостить сюда, городок
мне сразу понравился и так запал в
душу, что вернувшись в родной Каза-
хстан, я решилась переехать в Рос-
сию, и именно в Муравленко, – вспо-
минает Алёна. – За месяц собрала

необходимые документы для выез-
да на постоянное место жительства
и 4 октября 2012 года приехала в
теперь уже ставший мне родным се-
верный город. С удовольствием ра-
ботаю в школе, и всю свою любовь,
знания, тепло и заботу отдаю детям.
Как когда-то щедро делился этим с
нами дедушка Ваня.

ДОМ ЛУЧШИХ
ВОСПОМИНАНИЙ

– На Новый год и во время лет-
них каникул я приезжаю в дом мое-
го детства. Его построили мои де-
душка и бабушка вместе с дедом
Ваней. Они приходили с работы и
строили до позднего вечера. Этот

дом, где прошли детские годы,
очень дорог мне. Он – олицетворе-
ние любви, семейных ценностей и
трудолюбия. Сейчас там живёт моя
бабушка, труженица тыла Екатери-
на Александровна, которая всегда с
нетерпением ждёт моего приезда, –
рассказывает Алёна. – В этом году я
планирую принять участие в акции
«Бессмертный полк» с портретом
своего двоюродного дедушки Ивана
Павловича Левкова, которого всем
нам очень не хватает.

Юлия СИДАРЮК
Фото автора и из семейного

архива ЛЕВКОВЫХ

ПАМЯТЬ ЖИВА

Молодежь уходила на фронт прямо с полей. Так
ушел и Иван Левков, а также его друзья, едва
достигнув 18-летия. А кто-то и раньше – ребята
того поколения приписывали себе годы, чтобы
встать в строй вместе со всеми.

В ПОЛЯХ И НА ФРОНТЕ
Испытание трудом и порохом прошёл Иван Левков
в годы войны

Алёна Янгулова – внучка ветерана Великой Отечественной
войны Ивана ЛевковаH

70-е годы. Иван Левков (второй справа) с другими ветеранами.
Село Иртышск, Павлодарская область

H

Дорогие ямальцы!
Чествуя Героев Отечества, мы

отдаём дань памяти и уважения их
доблести и отваге. Великим подви-
гам, совершённым в ратных сраже-
ниях и в мирной жизни. Сила духа
нашего многонационального наро-
да, истинная любовь к Родине,
ответственность всегда были высо-
кими нравственными ценностями
тех, кто защищал Россию, обеспечи-
вал безопасность наших граждан,
тех, кто сегодня мужественно вы-
полняет свой воинский и граждан-
ский долг. Именно в этих ориенти-
рах – основа нашего сильного госу-
дарства, укрепления нации.

Мы свято чтим память погибших
героев. По-настоящему гордимся за-
слугами наших доблестных ветера-
нов и выдающихся современников,
чьи благородные поступки, смелые и
решительные действия являются для
всех нас примером бескорыстного
служения Ямалу, Отчизне, подлинно-
го патриотизма и высокой граждан-
ской ответственности.

От всей души желаю всем креп-
кого здоровья, счастья и благополу-
чия в семьях, мира, добра и успехов!

Губернатор ЯНАО
Дмитрий АРТЮХОВ

���
Какие бы враги не бросали вызов,

мы с честью одерживали победу! На-
ша сила – в людях, в их великой на-
циональной гордости, беспримерном
патриотизме и любви к Родине. Отда-
вая дань уважения подвигам ратни-
ков Древней Руси, воинов 1812 года
и Первой мировой, героев Великой
Отечественной войны и тех, кто вое-
вал в горячих точках, гордимся теми,
кто в наши дни защищает Россию, бе-
зопасность наших граждан.

Пусть ваш пример служит для мо-
лодых людей самым надежным ори-
ентиромнажизненномпути, стимулом
для стремления к совершенствова-
нию, к новым рубежам, к воплощению
в жизнь самых смелых инициатив.

Желаем вам и всем муравлен-
ковцам крепкого здоровья, мира и
благополучия, новых свершений во
славу России!

Председатель
Городской Думы

Александр ШАПОВАЛОВ

���
Многовековая история Россий-

ского государства – история подви-
гов и свершений. День Героев Оте-
чества – дань глубокого уважения
людям, чьи выдающиеся заслуги
удостоены высших государственных
знаков отличия. Это люди самых
разных профессий, военных и мир-
ных, но одинаково преданно служив-
ших Отчизне.

Великие поступки всегда совер-
шались не ради наград и славы, а ра-
ди торжества добра и справедливос-
ти. Этому учат подвиги тех, кто защи-
щал Родину в боях и локальных кон-
фликтах, восстанавливализруин горо-
да, достигал победных вершин в нау-
ках. С почтением и благодарностью
мы вспоминаем Героев Великой Оте-
чественной войны и тружеников тыла.
Поистине, «нет в России семьи такой,
где б не памятен был свой герой».

Дорогие ветераны, низкий вам
поклон за всё. Традицию мужества и
доблести продолжают уже новые по-
коления, вдохновленные вашимипод-
вигами на добрые и славные дела.

Желаю всем жителям города
Муравленко здоровья и благополу-
чия, мирной и счастливой жизни.

Вечная слава – павшим и ушед-
шим героям!

Глава города
Александр ПОДОРОГА

ДАТА



В МУРАВЛЕНКО ОНА
ПРИЕХАЛА ИЗ ЗЛАТОУСТА К
ДОЧЕРИ МАРИНЕ НА ДЕНЬ
РОЖДЕНИЯ. ГОВОРИТ, ЧТО
КОГДА ВЗЯЛА В РУКИ ГАЗЕТУ
0НАШ ГОРОД1, ЕЕ СРАЗУ
ЗАИНТЕРЕСОВАЛА РУБРИКА
0ЛЮБИМОЕ БЛЮДО1.
0ВИДНО, ЧТО ЛЮДЕЙ,
УМЕЮЩИХ И ЛЮБЯЩИХ
ГОТОВИТЬ, В ГОРОДЕ
МНОГО, / ГОВОРИТ
ЛЮДМИЛА. / ТАКОЕ
ИЗОБИЛИЕ РАЗНЫХ БЛЮД, В
ТОМ ЧИСЛЕ НАЦИОНАЛЬ.
НЫХ, СЕКРЕТОВ ИХ
ПРИГОТОВЛЕНИЯ, КОТОРЫХ
В ИНТЕРНЕТЕ НЕ НАЙДЕШЬ!
ОЧЕНЬ ЗАХОТЕЛОСЬ СТАТЬ
ГЕРОИНЕЙ РУБРИКИ И
ПОДЕЛИТЬСЯ С МУРАВЛЕН.
КОВЦАМИ СВОИМ
КУЛИНАРНЫМ ОПЫТОМ1.

К праздничному столу Людмила
приготовила любимые блюда име-
нинницы. Кроме привычных салатов,
таких как сельдь под шубой, курица
с черносливом и оливье, был и до-
вольно необычный – «Морское бла-

женство». Меню украсили и приве-
зенные с собой заготовки из овощей
и фруктов, выращенных на соб-
ственном участке.

Большую часть жизни Людмила
Костина трудилась бухгалтером.
Сейчас ей пятьдесят девять лет. Но
уходить на пенсию женщина даже и
не думает, работает в охране маши-
ностроительного завода.

– Я не привыкла сидеть без де-
ла, – говорит Людмила. – Всё свое
свободное время, если погода по-
зволяет, провожу в саду и огороде.
Выращиваю помидоры, огурцы, кар-
тофель, лук, клубнику, малину, ябло-
ки. Кстати, витаминный сок, который
привезла с собой в качестве гостин-
ца, сделан из тыквы с собственного
огорода. Заготовки – это еще одно
мое хобби. Я их делаю сразу на три
семьи: для себя, дочери и внучки,
которая живет и работает в Екате-
ринбурге.
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дело вкуса

– Для его приготовления отвариваем до готовности полстакана длин-
нозерного риса и 5 яиц. Отделяем желтки от белков, натираем в отдель-
ные емкости на мелкой терке. Салат выкладываем слоями, каждый про-
мазываем майонезом. Смешиваем рис с белками, выкладываем на дно
блюда. Консервированную сайру измельчаем вилкой, предварительно
слив лишнюю жидкость, и кладем вторым слоем. Две отваренные сред-
ние моркови чистим, натираем на крупной терке, выкладываем поверх
рыбы. Маринованную морскую капусту открываем, выливаем маринад и
выкладываем очередной слой. Посыпаем салат желтками, украшаем зе-
ленью укропа и петрушки.

САЛАТ (МОРСКОЕ БЛАЖЕНСТВО)

Желательно не торопить собы-
тия, иначе вы не сможете объектив-
но рассчитать свои силы. Уделите
достаточно времени решению ста-
рых проблем в личной жизни. Сами
они не исчезнут.

Неделя обещает быть плодо-
творной и щедрой на приятные сюр-
призы. Сейчас вам прощается любое
сумасбродство, используйте свое
обаяние в интересах дела.

Побольше уверенности в собст-
венных силах, и, что очень важно,

сохраняйте эмоциональное равно-
весие. Вас ждет бурная личная
жизнь и интересная творческая
деятельность.

Отношения с коллегами по рабо-
те будут особенно сильно зависеть
от вашего поведения, активности и
способности проявить инициативу.
Будьте осмотрительны – возможны
неожиданные конфликты.

Чем меньше амбиций в карьер-
ном вопросе вы проявите на этой не-
деле, тем успешнее будут достиже-
ния. Вам придется потрудиться, но
результат окупит затраченные силы.

Появится возможность путеше-
ствовать и обогатить себя новыми
впечатлениями. Вы способны ока-
заться совсем близко к желаемому
и даже его получить, если не будете
размениваться на мелочи.

Хорошо бы сделать те дела, ко-
торые важны для вас в первую оче-
редь, иначе вы можете увлечься ре-
шением чужих проблем. Наведите
порядок и создайте комфорт в доме.

Вам придется пересматривать
некоторые свои принципы и изме-

нить восприятие окружающей дей-
ствительности. Но всё к лучшему. Вы
почувствуете, что большая часть за-
бот свалилась с плеч.

Свои планы и замыслы лучше сох-
ранять в секрете, тогда будет больше
шансов реализовать их. Подумайте о
повышении профессионального уров-
ня, не помешает посетить пару лек-
ций или мастер-классов.

Если на прошлой неделе вы были
достаточно сосредоточены, вам
обеспечен успех, которого вы совсем
не ожидали. Появится шанс найти
источник дополнительного дохода.

Умение моментально ориенти-
роваться в сложной обстановке ста-
нет определяющим фактором на
этой неделе. Когда финансовые де-
ла потребуют от вас быстрых реше-
ний, постарайтесь быть на высоте.

Хорошее время для романа и
создания семьи. Если она у вас уже
есть, уделите больше внимания де-
тям. Ваш авторитет возрастет, к вам
начнут прислушиваться коллеги по
работе и начальство.

/По материалам
интернет-изданий/

ОВЕН

ТЕЛЕЦ

БЛИЗНЕЦЫ

РАК

ЛЕВ

ДЕВА

ВЕСЫ

СКОРПИОН

СТРЕЛЕЦ

КОЗЕРОГ

ВОДОЛЕЙ

РЫБЫ

О ЧЁМ ГОВОРЯТ ЗВЁЗДЫ

ЛЮБИМОЕ БЛЮДО
– Вообще он называется

«Сказка», но мы его переиме-
новали – «Из детства». Гото-
вить торт по этому рецепту еще
в юности меня научила мама.
Он несложный, несмотря на то,
что надо выпекать три коржа с
разными начинками. Для одно-
го бисквита я беру два яйца,
смешиваю с одним стаканом
сахара и взбиваю миксером до
появления пены. Добавляю две
столовые ложки сливочного
масла комнатной температуры,
один стакан сметаны и еще раз
взбиваю. Одну треть столовой
ложки соды гашу 9 % уксусом и
отправляю вместе с одним ста-
каном муки к заготовке. Пере-
мешиваю до однородной мас-
сы, добавляю полстакана из-
мельченных грецких орехов. В
разъемную форму кладу перга-
ментную бумагу, обильно сма-
зываю дно и бока раститель-
ным маслом. Выливаю тесто в
форму, ставлю в разогретый до
двухсот градусов духовой
шкаф и выпекаю до появления
румяной корочки. Для двух дру-
гих коржей тесто готовлю по
тому же принципу, только в
один добавляю вместо орехов
полстакана мака, а в другой –
предварительно пропаренный
и обсушенный изюм. Края би-
сквитов чуть обрезаю, остатки
подсушиваю. Крем для этого
торта – масляный. Банку варе-
ной сгущенки смешиваю с 200
граммами сливочного масла и
пакетиком ванилина. Обильно
промазываю каждый слой. Бо-
ка посыпаю измельченными на
крупной терке остатками кор-
жей. Сверху для украшения
можно использовать что угод-
но. Здесь всё зависит от фанта-
зии хозяйки. Я использовала
ягоды клюквы и кольца консер-
вированного ананаса.

Всем муравленковцам же-
лаю приятного аппетита!

Инна ЮШИНА
Фото Виталия ЮШИНА

ТОРТ (ИЗ ДЕТСТВА)

– Тыкву очищаю от семян, кожуры, делю на несколько частей и наре-
заю небольшими кубиками, – рассказывает Людмила. – Кладу их в боль-
шую кастрюлю, заливаю двумя с половиной литрами воды. Ставлю на
сильный огонь, довожу до кипения, затем убавляю мощность и тушу до
готовности. На это уходит примерно полчаса. Затем тыкву измельчаю
блендером до образования однородной массы, не сливая жидкость. Кла-
ду 180 граммов сахара, помешивая, варю на малом огне несколько ми-
нут до растворения гранул. Из двух апельсинов выдавливаю сок, добав-
ляю к тыкве и кипячу еще пять минут. Разливаю в стерильные банки и
плотно закрываю крышками.

ТЫКВЕННЫЙ СОК

КУЛИНАРНАЯ АРИЯ ГОСТЬИ ИЗ ЗЛАТОУСТА
Рецепты от Людмилы Костиной
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ОТКРЫВШИЙ ЗАСЕДАНИЕ
ЯМАЛЬСКИЙ СПИКЕР СЕРГЕЙ
ЯМКИН НАПОМНИЛ КОЛЛЕГАМ
О НЕДАВНО ПРИНЯТЫХ
ЗАКОНОПРОЕКТАХ В СФЕРЕ
ПРАВОВОГО РЕГУЛИРОВАНИЯ
ЖИЛИЩНОЙ И СОЦИАЛЬНОЙ
ПОЛИТИКИ, А ТАКЖЕ СДЕЛАЛ
АКЦЕНТ НА СОВМЕСТНОЙ РАБОТЕ
В РАМКАХ КОЛЛЕКТИВНОГО
ПРАВОТВОРЧЕСТВА,
НАПРАВЛЕННОГО НА СБЕРЕЖЕНИЕ
ЗДОРОВЬЯ И УЛУЧШЕНИЕ
БЛАГОПОЛУЧИЯ ЯМАЛЬЦЕВ.

Сергей Ямкин также выделил
еще одну востребованную за по-
следний год практику, которая по-
зволяет выработать наиболее эф-
фективные решения в реализации
региональных стратегических проек-
тов. Речь идет о днях проведения
муниципальных образований в За-
конодательном Собрании Ямала, в
рамках которых проходит обсужде-
ние с руководителями органов мест-
ного самоуправления социально-
экономического развития террито-
рий и насущных вопросов жителей.

Председатель Комитета окруж-
ного парламента по государствен-
ному устройству, местному само-
управлению и общественным отно-
шениям Эдуард Яунгад призвал
коллег проявлять еще большую ак-
тивность в выдвижении законода-
тельных инициатив от муниципали-
тетов и в этой работе чаще взаимо-
действовать с окружным парла-
ментом. «Нам очень важны инициа-
тивы с мест, которые в последую-
щем могут стать нормами регио-
нального законодательства. Депу-
таты городских и районных дум
проводят общественные обсужде-
ния тех или иных проектов законов,
привлекают к этому население», –
прокомментировал Эдуард Яунгад.

Об основных направлениях
инициативного бюджетирования
проинформировал первый заме-
ститель директора окружного де-
партамента финансов Артур Репин.
А о том, как практически реализу-
ется в округе инициатива граждан
по использованию бюджетных
средств, рассказали председатели
городских дум Лабытнанги и Му-
равленко Евгений Зуйков и Алек-
сандр Шаповалов. Муравленко –
один из первых муниципалитетов
округа, который приступил к вне-
дрению данной практики. Здесь
реализуются проекты в сферах
благоустройства, изготовления
арт-объектов, поддержки спорта,
туризма, культуры. Из городского
бюджета на реализацию выбран-
ных проектов в текущем году вы-
делено около 10 млн. Вклад насе-
ления составил 2 млн рублей,
столько же выделили спонсоры.

Председатель Комитета окруж-
ного парламента по экономической
политике, бюджету и финансам Вик-
тор Казарин предложил выступить
профильному комитету площадкой
для создания на законодательном
уровне необходимых условий для
дальнейшего продвижения в округе
такого успешного механизма.

АКЦЕНТЫ

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ
АВТОНОМНОГО ОКРУГА
СЕРГЕЙ ЯМКИН И ПРЕДСЕДАТЕЛЬ
ГОСУДАРСТВЕННОГО СОВЕТА
РЕСПУБЛИКИ ТАТАРСТАН
ФАРИД МУХАМЕТШИН
ПОДПИСАЛИ СОГЛАШЕНИЕ
О СОТРУДНИЧЕСТВЕ МЕЖДУ
ПАРЛАМЕНТАМИ ДВУХ СУБЪЕКТОВ.
ПОДПИСАНИЕ СОСТОЯЛОСЬ
В РАМКАХ РАБОЧЕГО ВИЗИТА
ПАРЛАМЕНТСКОЙ ДЕЛЕГАЦИИ
ТАТАРСТАНА В САЛЕХАРД.

В составе делегации под руко-
водством председателя Государ-
ственного совета Фарида Муха-
метшина – заместитель председа-
теля Госсовета Римма Ратникова,
председатель Комитета по образо-
ванию, культуре, науке и нацио-
нальным вопросам Разиль Валеев,
депутат, президент Академии наук
Татарстана Мякзюм Салахов.

Соглашение составлено на рус-
ском и татарском языках и подпи-
сано спикерами в присутствии чле-
нов делегации Татарстана и депу-
татов окружного парламента. Его
главная цель – расширение меж-
парламентских связей, обмен опы-
том в области законотворческой
деятельности и содействие в уста-
новлении деловых контактов меж-
ду регионами.

Стороны будут обмениваться
опытом мониторинга законода-
тельства, совершенствования форм
парламентского контроля и взаи-
модействия с институтами граж-
данского общества и органами
местного самоуправления, поддер-

живать законодательные инициа-
тивы друг друга. Особое внимание
в рамках реализации соглашения
будет уделено сохранению и разви-
тию этнокультурной самобытности
народов, проживающих на террито-
рии Татарстана и Ямала.

На встрече двух спикеров пар-
ламентов, которая предшествовала
подписанию соглашения, Сергей
Ямкин подчеркнул, что этот визит –
яркий пример многонационального
братства и подтверждение единой

политики по укреплению стабиль-
ного межнационального мира, сог-
ласия и единения в государстве. «В
Татарстане проживают 36 % всех
татар России, на Ямале – чуть более
5 %. Но это не мешает им соблюдать
традиции, сохранять свой язык, свою

самобытность, безусловно, благо-
даря тому, что в регионе созданы
все условия, способствующие сох-
ранению культурного наследия та-
тарского народа», – сказал Сергей
Ямкин.

Он рассказал своему коллеге,
что сегодня в автономном округе
проживают представители более
130 народностей и национально-
стей, осуществляют деятельность
29 национальных общественных
объединений, в том числе восемь
национально-культурных автоно-
мий, одна из которых – националь-
но-культурная автономия татар
«ВАТАН» в Салехарде. Создано еди-
ное Духовное управление мусуль-
ман Ямало-Ненецкого округа.
Ямальцы, независимо от нацио-
нальной, конфессиональной при-
надлежности с удовольствием ста-
новятся участниками националь-
ных праздников Сабантуй, Ураза-
байрам и других.

«На Ямале нас интересует мно-
гое. Во-первых, порядка 14 милли-
ардов кубометров газа Татарстан
получает именно с Ямала. Растущая
экономика республики сегодня по-
казывает, что надо 15–16 миллиар-
дов кубометров – строятся новые
заводы и производства, наращива-
ем налоговую базу, объем ВРП до-

вели до 2,2 триллиона рублей. Мы
нефтедобывающая, нефтеперера-
батывающая республика, и для нас
интересно, как живут газовики и до-
бывают газ в таких суровых услови-
ях. Нам также важно знать, как жи-
вут здесь наши соплеменники, мно-
гие из которых приехали сюда и
осваивали газоносные месторож-
дения, как развивается культура
татарского народа. Наши функции
как законодателей – создать такое
правовое поле, чтобы наполнить
эти процессы новыми возможно-
стями», – рассказал Фарид Муха-
метшин, подводя итоги дней, прове-
денных на Ямале.

Спикер ямальского парламента
Сергей Ямкин поблагодарил коллег
за предложение нанести ответный
визит и отметил, что в каждом
субъекте накоплен большой опыт
законодательной деятельности:
«Татарстан – передовой субъект, с
множеством интересных идей и
проектов, которые они воплощают
на своей территории благодаря
принимаемым законам. Такой
взаимообмен позволяет их приме-
рить на нашей территории. Это, бе-
зусловно, послужит на пользу раз-
витию автономного округа, и связи
между двумя субъектами будут по-
лезными для обоих регионов».

ДЛЯ УКРЕПЛЕНИЯ СВЯЗЕЙ
И ОБМЕНА ИДЕЯМИ
Парламенты Ямала и Татарстана подписали соглашение
о сотрудничестве
ПОДРОБНОСТИ

Материалы и фото предоставлены Законодательным Собранием ЯНАО

Вертикаль
эффективных
решений
Спикеры городских
и районных дум
обсудили с депутатами
вопросы правотворчества

ОЧЕРЕДНОЕ ЗАСЕДАНИЕ
МОЛОДЕЖНОГО ПАРЛАМЕНТА
ПРИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ
СОБРАНИИ ЯМАЛА
ПРОХОДИЛО В ОКРУЖНОЙ
СТОЛИЦЕ 3 И 4 ДЕКАБРЯ.

В рамках заседания состоялся
круглый стол, посвященный разви-
тию российского казачества на

Ямале. Также парламентарии в
рамках Международного дня инва-
лидов встретились с молодыми
людьми с ограниченными возмож-
ностями здоровья и обсудили с ни-
ми вопросы самореализации и раз-
вития личностного потенциала.

4 декабря члены Молодежного
парламента приняли участие в за-
седании Законодательного Собра-
ния автономного округа, главным

вопросом которого стал ежегодный
отчет губернатора региона о ре-
зультатах деятельности правитель-
ства Ямало-Ненецкого автономно-
го округа, в том числе по вопросам,
поставленным окружным парла-
ментом, и о положении дел в Яма-
ло-Ненецком автономном округе.

Помимо этого, молодые парла-
ментарии провели круглый стол, по-
священный взаимодействию орга-

нов государственной власти авто-
номного округа и общественных ор-
ганизаций. На пленарном заседа-
нии четвертого состава Молодеж-
ного парламента молодые законо-
датели проинформировали об уча-
стии в мероприятиях, посвященных
Году добровольца (волонтёра), под-
вели итоги своей деятельности в
2018 году и наметили планы на
следующий год.

Ключевое слово – развитие
Молодые парламентарии говорили о взаимодействии власти и общественников,
итогах Года добровольца и самореализации

ПОВЕСТКА НЕДЕЛИ

В Татарстане проживают 36 % всех татар России,
на Ямале – чуть более 5 %. Но это не мешает
им соблюдать традиции, сохранять свой язык,
свою самобытность, безусловно, благодаря тому,
что в регионе созданы все условия,
способствующие сохранению культурного
наследия татарского народа.

,,

На правах рекламы
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Недавно подросток выпал из ок-
на четвертого этажа во время встре-
чи с друзьями. Ключи от квартиры
несовершеннолетним ребятам – а их
было семь человек – дал сам хозя-
ин, который на момент происше-
ствия в квартире отсутствовал.

– Сами подростки-очевидцы
говорят, что парень хотел присесть
на узкий подоконник, но не удер-
жал равновесие и выпал из окна.
Внизу находилась куча снега, ко-
торая немного смягчила удар. Сей-
час молодой человек проходит
серьезное лечение: он получил не-
сколько переломов, повредил по-
звоночник, а это – последствия на
всю жизнь, – рассказывает началь-
ник отдела по организации дея-
тельности комиссии по делам не-
совершеннолетних и защите их
прав Елена Ивченкова.

PARTY ПОEВЗРОСЛОМУ
Поводом другого детского за-

столья стал день рождения девочки.
На этой вечеринке определенно не
обошлось без спиртного, которое и
привело одного из участников
праздника в приемный покой боль-
ницы.

Ребята оказались в съемной од-
нокомнатной квартире большой ком-
панией – 28 человек! Снимали торже-
ство на камеру телефона и выложили
запись в социальной сети.

– Понимая, что им – несовер-
шеннолетним – квартиру никто не
сдаст, они уговорили на это 18-
летнего товарища, который, по их
просьбе еще и купил спиртное, –

рассказывает Елена Дмитриевна. –
Возможно, ситуация и не получила
бы огласки, если бы одному из
мальчиков после праздника, уже
дома, не стало плохо. Мама вызва-
ла скорую помощь, после реанима-
ционных действий в приемном от-
делении несовершеннолетнего гос-
питализировали в отделение пси-
хиатрии и наркологии.

Другая такая «взрослая» вече-
ринка также прошла в съёмной
квартире. На этот раз хозяин при-
ехал в свою квартиру после звонка
соседки, которая пожаловалась на
шумных гостей. Увидев беспорядок,
он запер дверь: требуя, чтобы ребя-
та навели порядок. Девушка – одна
из находившихся в квартире под-
ростков – вызвала своего молодого
человека, который праздновал вме-
сте с ними, но незадолго до инци-
дента ушел оттуда. Несовершенно-
летний Ромео вернулся, выбил
дверь и наказал «обидчика». В итоге
на него завели уголовное дело.

Заметьте, в двух последних слу-
чаях подростки праздновали в
съемных квартирах, которые сдава-
лись по объявлениям в интернете.
Хозяин, который в результате сам

стал участником событий, позже
признался, что договор найма он не
заключал и условия проживания с
гостями не обговаривал.

Да, эти горе-арендодатели сда-
вали жилье незаконно, и у них мо-
гут возникнуть проблемы с налого-
вой инспекцией. Но даже аренда
квартиры, оформленная по всем
канонам закона, не исключила бы

эти ситуации. Безусловно, такой
«правильный» хозяин при необходи-
мости может предъявить полиции
и родителям этот договор – и он
чист перед законом. Но будет ли
чиста его совесть? Ведь в таких
случаях страшны не столько про-
блемы с правосудием, сколько суд
собственной совести: как смотреть
в глаза родителям, зная, что в ва-
шей квартире случилась беда, ко-
торую уже не исправить.

ЗВОНИТЕ
В ДЕЖУРНУЮ ЧАСТЬ

Как пояснили нам в ОМВД Рос-
сии по городу Муравленко, участко-
вые уполномоченные знают, какие
квартиры на отведенной им террито-
рии сдаются посторонним, но только
если хозяева делают это официаль-
но. Остальные же становятся извест-
ны только после какого-либо проис-
шествия. Если вы стали свидетелем
явно подростковой шумной вечерин-
ки, где, возможно, употребляют алко-
голь и другие запрещенные веще-
ства, обратитесь в дежурную часть
по телефонам: 02, 21-0-59.

– В некоторых семьях подростки
остаются дома одни, когда, напри-
мер, родители уходят на работу в
ночь. К ним тоже часто приходят
друзья, – приводит другой пример
Елена Дмитриевна. – В таком случае
можно попросить соседей присмо-
треть за вашей квартирой, может
даже периодически проведывать
детей. Но даже если вас не просили

присмотреть, а вы невольно стали
свидетелем подростковой вечерин-
ки, позвоните в полицию – не столь-
ко потому, что молодежь нарушает
покой, а потому, что это может пла-
чевно для них закончиться. И речь
не только об употреблении алкоголя
или психотропных веществ. Под-
ростки, которые собрались большой
компанией, например, признались,
что отдельных гостей видели впер-
вые в жизни. И страшно предста-
вить, что могло бы произойти, если

бы среди них оказался невменяе-
мый человек.

Полагать, что в такие ситуации
попадают исключительно трудные
дети, ошибочно. Большинство героев
этих вечеринок характеризуются ис-
ключительно с положительной сто-
роны и воспитываются в благополуч-
ных семьях. Они хотят одного – в пол-
ной мере ощутить вкус свободы, а в
силу своего возраста еще не осо-
знают возможные последствия неко-
торых своих поступков.

ТАМ, ГДЕ НЕТ ВЗРОСЛЫХ
Что обязательно должны знать родители о подростковых «вписках»
ПО СУЩЕСТВУ
ПОДРОСТКИ 0 ЭТО ОСОБАЯ КАТЕГОРИЯ ВЧЕРАШНИХ ДЕТЕЙ. ОНИ ЖАЖДУТ
НОВЫХ ВПЕЧАТЛЕНИЙ, ОБЩЕНИЯ И ПРИЗНАНИЯ, ПРЕЖДЕ ВСЕГО,
В СРЕДЕ СВЕРСТНИКОВ. ВО ВСЕ ВРЕМЕНА ОНИ ИСКАЛИ
И ИЩУТ ВОЗМОЖНОСТЬ УЙТИ ОТ КОНТРОЛЯ И ПРИСТАЛЬНОГО ВНИМАНИЯ
ВЗРОСЛЫХ. ПУСТЬ ХОТЬ НА КАКОЕ/ТО ВРЕМЯ. И ТОГДА УЖ ДЕЛАТЬ ВСЁ,
ЧТО ИМ ЗАБЛАГОРАССУДИТСЯ! В НАШЕ ВРЕМЯ ОСОБОЕ РАСПРОСТРАНЕНИЕ
ПОЛУЧИЛИ ТАК НАЗЫВАЕМЫЕ 1ВПИСКИ2 0 ЭТО СПЛАНИРОВАННЫЕ
И ОРГАНИЗОВАННЫЕ ВСТРЕЧИ ГДЕ/НИБУДЬ НА КВАРТИРЕ, КАК ПРАВИЛО,
СПЕЦИАЛЬНО АРЕНДОВАННОЙ ДЛЯ ЭТОЙ ЦЕЛИ. НЕ ВСЕГДА ТАКИЕ
1МЕРОПРИЯТИЯ2 ЗАКАНЧИВАЮТСЯ ХОРОШО. В ОКТЯБРЕ ЭТОГО ГОДА
ДВЕ ПОДОБНЫЕ ДРУЖЕСКИЕ ВЕЧЕРИНКИ В МУРАВЛЕНКО ЗАВЕРШИЛИСЬ
В ПРИЕМНОМ ПОКОЕ ГОРОДСКОЙ БОЛЬНИЦЫ. А В ПРОШЛОМ ГОДУ ОДНУ
ИЗ ТАКИХ ШУМНЫХ КОМПАНИЙ 1УСПОКАИВАЛИ2 СОТРУДНИКИ ПОЛИЦИИ.

Зульфия ФАРВАЗОВА

РЕКЛАМА

ПОЛИГРАФИЧЕСКИЕ УСЛУГИ
ПЕЧАТНАЯ ПРОДУКЦИЯ

Буклеты, афиши,
открытки, визитки,
папки, брошюры,
календари

Изготовление любых
бланков документации.
Журналы, путевые листы,
квитанции, счета

Резка, нумерация,
брошюровка, переплёт,
тиснение, сшивка,
ламинирование

Подарки, сувениры,
номерки, таблички,
стенды, статуэтки
из дерева или пластика

По вашей фотографии.
Природа, цветы,
абстракция, винтаж,
виды города

БЛАНКИ ПОСТПЕЧАТНЫЕ
УСЛУГИ

РЕЗКА И ГРАВИРОВКА МОДУЛЬНЫЕ КАРТИНЫ

МАУ «МУРАВЛЕНКО МЕДИА»

/ ПЕЧАТЬ / УСЛУГИ ДИЗАЙНЕРА / ИНДИВИДУАЛЬНЫЙ ПОДХОД / АДРЕС: УЛ. 70 ЛЕТ ОКТЯБРЯ, 3

ОТДЕЛ ЗАКАЗОВ: 48-0-80

Подростки всегда будут тянуться друг к другу – это факт. Та-
кой этап у них в жизни, это то, что заложено самой природой. Од-
нако проблема подростковых тусовок требует не просто обще-
ственного осмысления, но и поиска решения. Без лишнего морали-
заторства. И главным в этом вопросе, думаем, может стать толь-
ко одно: изменение отношения самих парней и девчонок к таким
встречам и к такому сомнительному времяпрепровождению. До
тех пор, пока для ребят это круто, давить на них «взрослыми аргу-
ментами» бесполезно.

Тем не менее, каждому родителю пора расстаться с иллюзия-
ми. И понять, что такие дружеские встречи организуются не с
целью Лермонтова с Пушкиным цитировать. Формат таких тусовок
предполагает обязательное присутствие алкоголя и нередко
наркотиков. Эти вечеринки проходят по своим очень жестким, ме-
стами диким, канонам и правилам – как именно, можно посмо-
треть в соответствующих сообществах в соцсетях, в роликах на
YоuTubе. И лучше посмотреть эти видео вместе со своими детьми.
А заодно и спокойно обсудить с ними возможные последствия. И
вот тогда, возможно, «прививка страхом» сработает. Остановит и
убережет. Но это возможно только в том случае, если между деть-
ми и взрослыми есть теплые и доверительные отношения.

ОТ РЕДАКЦИИ

Даже если вас не просили присмотреть,
а вы невольно стали свидетелем подростковой
вечеринки, позвоните в полицию – не столько потому,
что молодежь нарушает покой, а потому,
что это может плачевно для них закончиться.

,,
Подростки во все времена искали и ищут способ уйти от контроля и пристального внимания родителейC
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ВКЛЮЧАЕТ КОМПЬЮТЕР,
ЗАХОДИТ В СОЦИАЛЬНУЮ СЕТЬ
И С ГОЛОВОЙ ПОГРУЖАЕТСЯ ВО
ВСЕМИРНУЮ ПАУТИНУ.
МУЖЧИНА 26 ЛЕТ СНАЧАЛА
СВОБОДНО ЛАВИРУЕТ
В ИНФОРМАЦИОННОМ ПОТОКЕ,
А ЗАТЕМ ОСТАНАВЛИВАЕТСЯ
НА ОБСУЖДЕНИИ ИСТОРИЧЕСКИ
НЕДОКАЗАННОГО ФАКТА.
ПОВЕРИВ ТЕОРИИ, РЕПОСТИТ
ПУБЛИКАЦИЮ О НАЦИСТСКОЙ
ГЕРМАНИИ НА СВОЮ СТРАНИЧКУ.
И ИЗ.ЗА НЕОБДУМАННОГО
КЛИКА ПОТОМ ОН ОКАЗЫВАЕТСЯ
В ЗАЛЕ СУДА.

Контент социальных сетей об-
новляется ежесекундно. Группы на-
полняют свои страницы различной
информацией, причем не всегда до-
стоверной. Для пользователей в та-
ком случае важно не поддаться
этой пучине и научиться самостоя-
тельно фильтровать новостной по-

ток. К сожалению, удается это не
всем. Есть те, кто по собственной
наивности попадает в интернет-ло-
вушки, но немало и граждан, кото-
рые осознанно совершают право-
нарушения и преступления на элек-
тронных ресурсах.

Житель города, назовем его Ни-
колай, на личной странице в соци-
альной сети «ВКонтакте» разместил
в свободном доступе для просмотра
другими пользователями изображе-
ние лидера нацистской Германии с
символикой фашизма на одежде.
Публикация не осталась незамечен-
ной. Из материалов дела следует:
«Правоохранителями в ходе мони-
торинга социальной сети «ВКонтак-
те» было установлено, что гражда-
нин нарушил статьи Федерального
закона «Об увековечении Победы
советского народа в Великой Оте-
чественной войне 1941–1945 го-
дов», а также «О противодействии
экстремистской деятельности».

В судебном заседании Николай
вину свою в вышеуказанных действи-
ях не признал. Он пояснил: «Никакой
пропаганды в своих действиях не ви-
дел и не знал, что эта символика за-

прещена к публикации». По его сло-
вам, просто поделился с пользовате-
лями недоказанной теорией, что ли-
дер фашистской Германии остался
жив. Хотя, согласитесь, в 26 лет не
знать о запрещенной в стране на-
цистской символике довольно стран-

но. Но, как известно, незнание закона
не освобождает от ответственности.

В итоге Муравленковский город-
ской суд признал интернет-пользо-
вателя виновным в пропаганде и
публичном демонстрировании на-
цистской символики. Николай нака-
зан штрафом в размере 1 200 руб-
лей. А ведь пропаганда экстремизма
влечет за собой уголовную ответ-
ственность. Однако наказание тако-
го рода применяется в особых случа-
ях. К примеру, в Российской Федера-
ции запрещается использование в
любой форме нацистской символики
как оскорбляющей многонациональ-
ный народ и память о понесенных в

Великой Отечественной войне жер-
твах, осквернение символов воин-
ской славы нашей страны, распро-
странение заведомо ложных сведе-
ний о деятельности СССР в годы
Второй мировой войны, а также све-
дений, выражающих явное неуваже-
ние к обществу, о днях воинской сла-
вы и памятных датах государства,
связанных с защитой Отечества.

Радует, что в нашем городе по-
добных случаев не было. Но всё же,
как показывает статистика, в 2016
году в Муравленковский суд посту-
пило 6 материалов, касающихся
пропаганды либо публичного де-
монстрирования нацистской атрибу-

тики или символики, в 2017-м – три,
а в 2018-м – один. В итоге за по-
следние три года открыты три адми-
нистративных дела. Одно из-за от-
сутствия доказательной базы впо-
следствии прекращено, по двум дру-
гим виновные привлечены к ответ-
ственности в виде штрафа до 2 ты-
сяч рублей.

Правоохранители снижение ко-
личества подобных административ-
ных дел связывают с тем, что поль-
зователи интернета стали избира-
тельнее относиться к публикуемому
в соцсетях контенту, и, прежде чем
репостить что-либо, задумываются
над возможными последствиями.

ПОСЛЕДСТВИЯ ОДНОГО РЕПОСТА
За пропаганду экстремизма грозит штраф или арест
ИЗ ЗАЛА СУДА

Согласно ч. 1 ст. 20.3 КоАП, пропаганда либо
публичное демонстрирование нацистской атрибутики
или символики, либо атрибутики или символики
экстремистских организаций, либо иных атрибутики
или символики, пропаганда либо публичное
демонстрирование которых запрещены федеральными
законами, влечет наложение штрафа на граждан
в размере от 1 тысячи до 2 тысяч рублей
либо административный арест на срок до 15 суток.

Но дело не только в нарушении
законодательства. Работник, согла-
шаясь на выплату зарплаты в кон-
верте, в перспективе столкнется с
различными проблемами.

НЕТ ДОГОВОРА [
НЕТ ПРАВ

В условиях серой схемы трудовых
отношений человек не в состоянии
отстоять и защитить свои права и за-
конные интересы в том случае, когда
работодатель их нарушает или ущем-
ляет иным образом. Доказать факт
трудовых отношений в суде очень
сложно, для этого требуются свиде-
тельские показания. Однако далеко
не всегда сотрудники организации
соглашаются дать показания в суде
против собственного начальства.

Не оформляя в установленном за-
конодательством порядке приём на
работу, работодатель лишает вас за-
служенного пенсионного обеспече-
ния. Период работы без оформления
в установленном порядке трудовых
отношений не будет включён в стра-
ховой стаж, что приведёт в будущем к
тому, что пенсия будет очень мала.
Вы не будете иметь права на выпла-
ту пособия по временной нетрудоспо-
собности в случае несчастного слу-
чая на производстве и профессио-
нального заболевания, пособия на
случай безработицы, права на полу-
чение ежегодного оплачиваемого от-
пуска, социальных гарантий, предус-
мотренных коллективным договором
и локальными нормативными актами,
действующими у работодателя.

Также вы лишаетесь возможно-
сти получить банковский кредит, со-
циальный налоговый вычет при при-
обретении квартиры, получении
платного образования и платных
медицинских услуг.

ОТЧИТЫВАТЬСЯ ПРИДЁТСЯ
САМОСТОЯТЕЛЬНО

А вот обязанность по уплате на-
лога на доходы физических лиц ле-
жит на самих гражданах, и тот факт,
что работодатель по каким-то при-
чинам его не перечислил, не осво-
бождает работников от ответствен-
ности. Работник, получивший доход,
с которого не был удержан и пере-
числен работодателем налог, обя-
зан самостоятельно в срок до 30
апреля следующего года задекла-
рировать такой доход по месту
своего жительства и до 15 июля са-
мостоятельно уплатить его. В про-
тивном случае он может быть при-
влечён к ответственности, преду-
смотренной пунктом 1 статьи 119
Налогового кодекса Российской
Федерации – штрафу в размере 5 %

от неуплаченной суммы налога, под-
лежащей уплате (доплате) на осно-
вании этой декларации за каждый
полный или неполный месяц со дня,
установленного для её предоставле-
ния, но не более 30 % указанной
суммы и не менее 1 тысячи рублей.

СИТУАЦИЯ НА КОНТРОЛЕ
Сегодня сложившаяся ситуация

с использованием схем выплаты за-
работной платы в конверте с целью
занижения налогооблагаемой базы
на особом контроле у правитель-

ства Российской Федерации. В Яма-
ло-Ненецком автономном округе
проводится работа по выявлению
работодателей, использующих труд
граждан без официального оформ-
ления трудовых отношений и не уп-
лачивающих страховые взносы в го-
сударственные внебюджетные фон-
ды. Однако решить эту проблему
без участия самих работников, сог-
лашающихся на неоформление тру-
довых отношений, получающих за-
работную плату в конверте, практи-
чески невозможно.

Зарплата в конверте:
гарантированы только проблемы
Не соглашайтесь на серые схемы трудовых отношений

ЛИКБЕЗ
НЕКОТОРЫЕ ЖИТЕЛИ ГОРОДА ПОЛУЧАЮТ ЗАРПЛАТУ
В КОНВЕРТЕ И РАБОТАЮТ БЕЗ ТРУДОВОГО ДОГОВОРА.
ВАЖНО ЗНАТЬ, ЧТО В СООТВЕТСТВИИ С ЧАСТЬЮ 2 СТАТЬИ 15
ТРУДОВОГО КОДЕКСА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ
ЗАКЛЮЧЕНИЕ ГРАЖДАНСКО.ПРАВОВЫХ ДОГОВОРОВ,
ФАКТИЧЕСКИ РЕГУЛИРУЮЩИХ ТРУДОВЫЕ ОТНОШЕНИЯ МЕЖДУ
РАБОТНИКОМ И РАБОТОДАТЕЛЕМ, НЕ ДОПУСКАЕТСЯ.

В СЛУЧАЕ ОТКАЗА РАБОТОДАТЕЛЯ
ОТ ОФОРМЛЕНИЯ ТРУДОВЫХ ОТНОШЕНИЙ

и иных нарушений трудового законодательства граждане могут
лично обратиться в управление социальной защиты населения

Администрации города Муравленко по адресу:
г. Муравленко, ул. Ленина, 81,

а также по электронной почте: uszn@muravlenko.yanao.ru,
или по телефону

ГОРЯЧЕЙ ЛИНИИ: 8 (34938) 55-7-17.

Алексей СМИРНОВ

Есть те, кто по наивности попадает в ловушки, но чаще нарушения совершаются осознанноG

Нина ГУЛЬТЯЕВА



16
НАШ ГОРОД № 49 +1282, 6 ДЕКАБРЯ 2018 г.в фокусе

ШЕДЕВРЫ
�ЯМАЛЬСКОГО ВЕРНИСАЖА�
Муравленковские мастера вновь покорили и удивили

В ЭКОЛОГО-КРАЕВЕДЧЕСКОМ
МУЗЕЕ ПОДВЕЛИ ИТОГИ И
НАГРАДИЛИ ПОБЕДИТЕЛЕЙ
ДЕВЯТОГО ГОРОДСКОГО
КОНКУРСА .ЯМАЛЬСКИЙ
ВЕРНИСАЖ/. В ЭТОМ ГОДУ
МУРАВЛЕНКОВЦЫ
ПРЕДСТАВИЛИ БОЛЕЕ 150
РАБОТ, ВЫПОЛНЕННЫХ
СВОИМИ РУКАМИ.

Вышивка, куклы, декупаж, гипсо-
вая штукатурка и плетение из бума-
ги. Разнообразие техник поражает.
Цель конкурса – увидеть все разно-
видности декоративно-прикладно-
го искусства и познакомиться с
увлеченными творчеством жителя-
ми города.

В «Ямальском вернисаже» при-
няли участие 70 мастеров – профес-
сионалы и любители декоративно-
прикладного творчества. Многие
участвуют в конкурсе не впервые,
раз за разом удивляя жюри настоя-
щими шедеврами. Но есть и нович-
ки. Например, семья Кузнецовых.
Картины, представленные на кон-
курс, вышиты руками главы семей-
ства, Виктора. За семейное увлече-
ние и талантливые работы Кузнецо-
вых наградили суперпризом.

Выбрать лучшие из всех ориги-
нальных работ, представленных на
конкурс, – задача перед жюри стоя-
ла непростая. На помощь пришли
посетители выставки. Голосованием
они определили – приз зрительских
симпатий достанется Оксане Щапи-
ной. А вот Гран-при от Местного от-
деления партии «Единая Россия»
получила Алла Иванина за панно из
джута. Её удивительные маски по-
корили всех. Остальные рукодель-
ницы награждены дипломами за
участие и отмечены в специальных
номинациях.

На протяжении девяти лет
«Ямальский вернисаж» проводит
общественная организация «Жен-
щины Муравленко». Инициативу
поддерживают предприниматели и
управление культуры и молодежной
политики. Воплотив идею однажды,
они не прогадали. Очередная экспо-
зиция убедительно свидетельствует
о том, что муравленковцы обладают
огромным творческим потенциалом
и неуёмным желанием творить.

Оксана ШОСТАК
Фото Юлии СИДАРЮК

МИР УВЛЕЧЕНИЙ

Посетители выставки под впечатлением от рукотворных шедевров
8

Удивительные маски Аллы Иваниной покорили всех
8

К миру прекрасного приобщают с ранних лет
8

Глава творческой семьи Кузнецовых – Виктор, автор вышитых картин
8

Куклы Инны Петрашовой украсят любой интерьер
8
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